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第１回地区委員会 

 

 日頃より地区委員会の活動にご協力をいただきまして、誠にありがとうございます。 

 さて、令和６年度第１回地区委員会を書面にて行うことといたします。 

  

1. 校長先生より 

「安全で安心な地域」としての学校を 

       校長  小山 義昭 

 

日頃より本校の教育活動にご協力をいただきありがとうございます。 

地区委員の皆様には、地域の安全やあいさつ運動・パトロールなど、多岐にわたり協力をいただいて

います。何よりも命があっての生活だと思いますので、よりよい地域となるように、さまざまな活動を

活発にしていただけるとありがたいです。 

所沢市で取り組んできた「安全安心な学校と地域づくり推進会議」は昨年度末で廃止されましたが、

上山口中学校区では引き続き「学校地域連携会議」として開催して行くところです。今後「学校運営協

議会」の設置に当たり、十分に引き継ぐ形をとっていきたいと思いますが、何よりも生徒にとって安全

な地域となるような活動をお願いします。 

 

2. 教頭先生より 

３０数年ぶりに帰ってきました…よろしくお願いします。 

       教頭  浅沼 賢一 

 

平素より上山口中の教育活動にご理解ご協力をいただき誠にありがとうございます。また、地区委員

の皆様には、日頃のから『あいさつ運動』や『地域パトロール』等 多くの PTA 活動にご尽力いただき、

重ねて御礼申し上げます。 

教頭として今年度より赴任いたしました 浅沼
あさぬま

 賢一
けんいち

 です。 

わたしが教員としてスタートしたのはこの上山口中でした。教員として定年まであとわずか…。赴任が

決まった時は運命的なものを感じました。４月５日の準備登校の集会では、新２・３年生と一緒に校歌

『薫れ青春』を歌う機会がありました。美しくやさしい歌詞とメロディーを覚えていた自分に驚くとと

もに、子どもたちの素敵な歌声に感激しました。 

多くの樹木と花々、自然豊かな上山口中で子どもたちが活き活きと安全に安心して生活できるよう、

学校の環境整備に努めてまいりたいと思っています。 

今後とも PTA 活動へのご理解ご協力をよろしくお願いいたします。 



 

3. 地区委員会の役割（PTA 規約より抜粋） 

地区委員会は、各地区間の連絡をはかり地区の諸活動をする。（１３条の３） 

 

4. 活動内容の確認と報告 

（１） 地区委員会・・・必要に応じて開催（第１回は書面にて実施） 

（２） 地区別一斉下校（5 月２９日に実施）…地区ごとに下校し、第一避難場所を生徒と確認 

 

ブロック 地区 第一次避難集合場所 

A 

椿峰 (東、西、中央) 

椿峰小学校 高峰 

北打越 

B 
野竹 椿峰コニュニティ本館 

海谷 椿峰小学校 

C 

町谷東 
町谷自治会館 

町谷西 

菩提樹 菩提樹スポーツ広場 

山口南 
(仙元前） 森田駐車場 

(大塚・山王峯) 水道広場 

D 

上山口 (堀口・川辺) 川辺公民館 

山口 (氷川・南打越) 中氷川神社境内 

上山口

南 

(新堀ホームランド） 新堀町内会館 

(大鐘・山内) 大鐘公民館 

 

（３） 地区点検（４月１９日～５月７日に実施）･･･各地区の報告（別紙参照） 

（４） あいさつ運動･･･ブロック毎（各地区１名以上参加） 

    〇 ７月１０日（水） 地区委員Ａ、B ブロック 

    〇１０月 ２日（水） 地区委員 C、D ブロック 

    ※時間・集合場所･･･８時００分～８時２５分 小雨決行 

 

（５）上山口中学校区パトロール（各地区１名以上参加）  

〇 ７月１９日（金）１学期終業式   

〇１２月２４日（火）２学期終業式     

     ※時間・集合場所･･･１５時３０分～  

Ａ・Ｂブロック：中央公園  

Ｃ・Ｄブロック：中氷川神社 

  

 



（６）地域清掃･･･通年（３，４月は本部、５月はブロック長が参加。８月、１月は実施しない）  

     〇 ６月 ９日（日） 

     〇 ７月１４日 （日） 

     〇 ９月 ８日（日） 

     〇１０月１３日（日）  

     〇１１月１０日（日） 

     〇１２月 ８日（日） 

     〇 ２月 ９日（日） 

 

   （７）剪定作業…今年度は保護者の参加なし 

 

 

  



別紙 

 

♢地区点検 各地区の報告 

《A ブロック》 

高峰 

問題点 ①見通し悪く、車通りも多い。 

  ➡解決策 ガードレールの設置。 

②北の天神通りの歩行者用信号がない。 

  ➡解決策 歩行者用の信号機の設置。 

③止まれの標識が消えかかっている。（他２箇所あり。添付写真は学校に共有済み） 

  ➡解決策 道路標識の塗り直しが必要。 

④車通りが多いが、信号機がない。また、横断歩道も南側、西側にない。 

  ➡解決策 横断歩道の南側、西側への設置は最低限必要。 

⑤下り坂のため車両がスピードを出して進入する場所だが、止まれの標識が消えかかっている。 

➡解決策 早急に道路標識の塗り直しが必要。 

その他 北野天神通りの一部や高峰公園周辺は、生い茂った樹木が多く見通しが悪い。 

特に高峰公園は、少し下がった位置にあるため、より見通しが悪い。 

住宅街の中も坂道が多く、場所によって車両通行量が多いにもかかわらず、見通しが悪い場所

が散見される。 

北打越 

問題点 ①椿峰ニュータウン西の信号付近の道が、特に雨の日、落葉が多いので、滑りやすい。 

  ➡解決策 時間に余裕をもって注意して登校する。 

②椿峰ニュータウン西の信号付近の道が狭い。 

  ➡解決策 考えたが、思い付かなかった。 

椿峰 

問題点 ①緑道は見通しの悪い場所があり、冬の下校時は暗くなるのが早い。天候の悪い日は人通りが

少ない。車が通らず安全ではあるが、何かあった時に人目につきにくい。 

  ➡解決策 下校時は 1 人で帰らないようにする。特に冬の間は気をつける。 

②椿峰ニュータウン中央の信号で、右折左折する車が多く、特に朝の時間帯は信号が変わるギ

リギリのタイミングで曲がってくる車もある。 

スピードを出している車も多いと感じる。 

  ➡解決策 信号を過信せず、よく注意して横断する。 

③バス通り、歩道はあるが幅が狭い。 

バス同士がすれ違う時など歩道スレスレを通過することがある。スピードを出している車も

多いと感じる。 

  ➡解決策 2 列で歩かないようにする。 

 



《Ｂブロック》 

海谷 

問題点 ①おはよう坂の横断歩道はカーブがあり見通しが悪い。特に朝の時間はスピードを出した車が

通るので危険。 

  ➡解決策 子供にはしっかりと確認し渡る事、危ない渡り方をしない事、渡る時はゆっくり

渡らない様伝える。 

②高峰公園から学校側へ渡る横断歩道が渡る際にこわい。中学校側からの坂道で車からも見え

づらい為、車も急ブレーキの時がある。 

  ➡解決策 車道に危険等の案内を検討すべきか。 

渡る側も左右見ながら渡るように伝える。 

野竹 

問題点 ①おはよう坂の横断歩道はスピードを出した車が通るので危険。特に朝の時間帯は車の通りが

多い。 

  ➡解決策 周りをよく確認した上で横断歩道を渡る。斜め横断はしない。 

②コミュニティ会館裏の道は薄暗く人気があまりないので注意する。 

  ➡解決策 歩道が整備された広い道をなるべく使う。 

 

《Ｃブロック》 

菩提樹 

問題点 ①見通しが悪い場所で車がスピードを出す。 

  ➡解決策 車が来たらとまっていたほうがよい。 

②昼でも人通りが少ない場所がある。 

  ➡解決策 友達どうしで声がけをしてなるべく二人以上で登下校する。 

町谷東 

問題点 ①かわしまやの通りは、スピードが出ている車が多いので危険。 

  ➡解決策 周りに注意して、横並びに歩いたりせず、道の端を通る。 

②かわしまやの通りから南側は、道路の幅が狭い住宅街なので、車、自転車等注意が必要。 

  ➡解決策 周りに注意して、横並びに歩いたりせず、道の端を通る。 

山口南 

問題点 ①鎌倉街道は人気がなく、見通しも悪い。特に冬は暗さが増すため人が隠れていても分かりに

くい。 

  ➡解決策 もし同じ時間に帰る人が居たら、近い距離で歩くようにする。また、以前から電

灯の増設を市に依頼しているが一向に話が進まないので、学校からも市に対して後押しして

欲しい。 

②仙元前は道幅が狭く、車が来ると歩けるスペースがほぼ無いところも多い。 

  ➡解決策 道幅が広いところに留まり、車に先に通ってもらう。 



傘を差している時はすれ違いに気をつける。 

町谷西 

問題点 ①飯田接骨院から学校への道が以前と比べ交通量が多く、道が細い為危険。 

  ➡解決策 横並びに歩かず、気をつけてしっかり前を見て歩く。 

②糟谷木工から学校に向かう道沿いのフェンスが劣化しているところがある。 

  ➡解決策 市に相談する。 

 

《Ｄブロック》 

山口 

問題点 ①山口郵便局前から中学校に向かう歩道が狭く、交通量も多いため危険。 

  ➡解決策 すれ違う際は歩道で避けて車道には出ないようにする。特に雨の日は傘がはみ出

ないよう注意する。 

②中氷川神社近くの踏切が車とすれ違う場合狭くて危険。 

  ➡解決策 踏切内で車とすれ違う際は気を付けて通る 

上山口南 

問題点 ①ボクシングジム側、六斉堂までの道はガードレールが新しく出来て良いのだけれど、細い道

から出てくる車が結構いる。車の頭を出してから止まる車が多いので要注意。 

  ➡解決策 一旦止まり確認してから通る。 

②高橋から山本製作所へ向かう道は、幅員が狭く歩道が設置されていないため、車両とのすれ

違いが危険。 

  ➡解決策 車道へはみ出さないよう 1 列になって歩く。 

上山口 

問題点 ①高橋の交差点にガードレールが出来ましたが、ガードレールが途切れる所の出口が狭いので、

自転車などとすれ違う時など危ない。 

  ➡解決策 確認、注意しながら通る様にする。 

②コインランドリーと交番の坂入り口の木が生い茂っていて、見通しが悪い。大回りをしない

といけない。 

  ➡解決策 所沢市役所の方に指導をしてもらう。 

 

 

 

 

 

 

 


